

[Portada](http://www.granadadigital.com/) (<http://www.granadadigital.com/>) [Local](http://www.granadadigital.com/seccion/local) (<http://www.granadadigital.com/seccion/local>) [Provincia](http://www.granadadigital.com/seccion/provincia) (<http://www.granadadigital.com/seccion/provincia>)
[Andalucía](http://www.granadadigital.com/seccion/andalucia) (<http://www.granadadigital.com/seccion/andalucia>) [Nacional](http://www.granadadigital.com/seccion/nacional) (<http://www.granadadigital.com/seccion/nacional>) [Internacional](http://www.granadadigital.com/seccion/internacional) (<http://www.granadadigital.com/seccion/internacional>)
[Deportes](http://www.granadadigital.com/seccion/deportes) (<http://www.granadadigital.com/seccion/deportes>) [Economía](http://www.granadadigital.com/seccion/economia) (<http://www.granadadigital.com/seccion/economia>) [Opinion](http://www.granadadigital.com/seccion/opinion) (<http://www.granadadigital.com/seccion/opinion>)
[Cultura](http://www.granadadigital.com/seccion/cultura) (<http://www.granadadigital.com/seccion/cultura>) [Sociedad](http://www.granadadigital.com/seccion/sociedad) (<http://www.granadadigital.com/seccion/sociedad>) [Sucesos](http://www.granadadigital.com/seccion/sucesos) (<http://www.granadadigital.com/seccion/sucesos>)
[Universidad](http://www.granadadigital.com/seccion/universidad) (<http://www.granadadigital.com/seccion/universidad>) [ESCO GD](http://www.granadadigital.com/seccion/esco-gd) (<http://www.granadadigital.com/seccion/esco-gd>)
[Granada C.F.](http://www.granadadigital.com/seccion/granada-club-de-futbol/) (<http://www.granadadigital.com/seccion/granada-club-de-futbol/>) [Eurocopa 2012](http://www.granadadigital.com/seccion/eurocopa-2012) (<http://www.granadadigital.com/seccion/eurocopa-2012>)

Andalucía (<http://www.granadadigital.com/seccion/andalucia/>)

"El Ejército no se parece en nada al que existió hace unas décadas"

Entrevista al Teniente General Francisco Puentes Zamora, Jefe del MADOC en Granada

Jueves, 31/05/12 8:51

ENTREVISTA | Francisco Barajas



El Teniente General Francisco Puentes Zamora

El Teniente General Francisco Puentes Zamora, andaluz y catalán por parte de padre y madre, es un General con un gran currículum militar. Medallas, sable y buena y muy eficiente masa gris. Y es el General que más manda adentro del MADOC de Granada. Está casado y es padre de una hija. Ha estado sirviendo a la Patria, al país, a España, en veintidos destinos nacionales y extranjeros, y fue el número uno de su promoción. A este Teniente General le gusta Granada, y afirmamos que General, Mando o soldado que pasa por Granada, se queda prendado de esta ciudad. Será por algo... Para mí es una satisfacción entrevistar a un Teniente General, y ya que serví a mi Patria como soldado raso de Infantería en otros tiempos y con otro Ejército menos cualificado y valorado por el pueblo soberano español. Ha sido un placer General esta entrevista, sus respuestas son eficientes y aclaratorias. Y no me voy a cuadrar porque ya estoy licenciado, pero para lo que usted necesite no hace falta que me diga que me ponga firme y lo realice. Estoy a su entera disposición, mi periódico igualmente, porque también creemos que el Ejército de España es de lo más decente, ético y con honor de todo lo que existe en esta democracia española que más parece una "partidocracia". Un saludo civil, mi Teniente General.

Pregunta.- El Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) ha valorado, en función de las respuestas de los españoles, a las Fuerzas Armadas como la institución del Estado más valorada... ¿Un orgullo y una gran satisfacción para los tres Ejércitos españoles?

Respuesta.- Por supuesto es siempre agradable y a la vez altamente motivador que una Institución como las Fuerzas Armadas reciban el reconocimiento de la Sociedad a la que sirven. Tras muchos años de esfuerzo y dedicación de servicio a los demás, nuestros ciudadanos han sido conscientes de nuestra labor para contribuir a su seguridad, a la vez que han sido eliminados los prejuicios que en cierto modo nos vinculaban a momentos ya pasados de la historia de España. Es curioso como personas de avanzada edad manifiestan que, en nuestro caso, el Ejército no se parece en nada al que existió hace unas décadas, no solo en cuanto a los medios que empleamos sino fundamentalmente al cambio y transformación de mentalidad que hemos desarrollado. No debemos olvidar que nos nutrimos y formamos parte de nuestra sociedad y que el amor a España nos estimula diariamente a dar lo mejor de nosotros, dedicando todos nuestros anhelos y sacrificios. El que este hecho sea reconocido y valorado supone una gran satisfacción y un verdadero estímulo para mejorar.

P.- ¿Y como definiría usted a los actuales Ejércitos de España, quizá como modernos y cumplidores de los múltiples deberes que están recogidos en la Constitución Española?

R.- Nuestra Carta Magna recoge claramente en su artículo 8 cuáles son las misiones de las Fuerzas Armadas: garantizar la soberanía e independencia de España, defender su integridad territorial y el ordenamiento constitucional. Nuestro amor a España unido a los valores que profesamos hace que nos esforcemos día a día en el cumplimiento de las misiones que nos son encomendadas. Estas misiones no son exclusivas del ámbito nacional, pues el ser uno de los brazos de la acción exterior del Estado, implica que nuestra profesionalidad debe estar presente en todos y cada uno de los compromisos internacionales que España tiene suscritos, siendo en la actualidad unas Fuerzas Armadas muy preparadas y altamente cualificadas tanto en el aspecto material y tecnológico como sobretodo en el humano. Nuestra particular idiosincrasia nacional hace que afrontemos la resolución de los problemas de una manera particular y con una mentalidad muy valorada por Ejércitos de otros países.

P.- Las misiones en el extranjero son ejemplo de profesionalidad y deber cumplido... ¿Como las valoraría usted?

R.- Desde la primera participación de miembros de las Fuerzas Armadas españolas como observadores en una operación de paz a comienzos del año 89 en la República de Angola, la labor desarrollada ha sido un ejemplo de buen hacer. Nuestra presencia en el conflicto de los Balcanes implicó el decisivo acceso de España a la escena internacional como un Ejército profesional muy bien valorado por sus aliados, a la vez que supuso un verdadero banco de pruebas

"Nuestro amor a España unido a los valores que profesamos hace que nos esforcemos día a día en el cumplimiento de las misiones que nos"



<http://andalucianoticias.es/panel/wp-content/plugins/adrotate/adrotate-out.php?track=MTEzLDAsMiUsaHR0cDovL2NvcnB1cy5hbmRhbHViaWFub3RpY>

Buscar

RSS
(http://www.ande)

Granada Digital (https://twitter.com/intent/user?screen_name=granadadigital) Granada Digital granadadigital (https://twitter.com/intent/user?screen_name=granadadigital)

granadadigital (https://twitter.com/intent/user?screen_name=granadadigital) El Infoca da por extinguido el incendio de #Gualchos (<http://twitter.com/search?q=%23Gualchos>) [ow.ly/bibgO](http://t.co/AVBr1QQg) (<http://t.co/AVBr1QQg>) 31 minutes ago (<https://twitter.com/granadadigital/status/208519519491194880>) · reply (https://twitter.com/intent/tweet?in_reply_to=208519519491194880) · retweet (https://twitter.com/intent/retweet?tweet_id=208519519491194880) · favorite (<https://twitter.com/intent/favorite>)

twitter (<https://twitter.com>)

Join the conversation
(<https://twitter.com/granadadigital>)

para testar todas nuestras capacidades. Desde aquel momento, el Ejército ha aprendido, corregido errores y se ha superado día a día, consiguiendo que en la actualidad nuestra presencia en los escenarios mas exigentes como Afganistan o Libano constituya un factor clave para conseguir la pacificacion de estas areas.

Las instituciones que nos son encomendadas"

P.- ¿Que es el Mando de Adiestramiento y Doctrina del Ejercito (MADOC)?

R.- El Mando de Adiestramiento y Doctrina constituye el centro intelectual y de pensamiento del Ejército de Tierra, siendo el principal responsable del apoyo a la preparacion del mismo, para que de este modo las unidades puedan ser posteriormente empleadas por el Mando Conjunto en las operaciones. Por ello sus responsabilidades abarcan areas tan diversas y de envergadura como la ensenanza, la instruccion, el adiestramiento, la evaluacion y la simulacion, la doctrina, la organica y los materiales asi como, la investigacion y analisis para el combate que con su nuevo centro de lecciones aprendidas corrige con rapidez y eficacia los fallos detectados en operaciones, introduciendo los cambios necesarios. El propio Jefe de Estado Mayor del Ejército (JEME) lo ha denominado el «motor del cambio», pues es el componente intelectual del Ejército encargado de analizar y proponer los cambios necesarios para la transformacion del Ejército.

P.- ¿Y como son las relaciones del MADOC con la ciudad de Granada y demas instituciones?

R.- Desde que hace ya 15 anos se adopto la tan acertada decision de ubicar el Cuartel General del MADOC en Granada, puedo afirmar que las relaciones con esta preciosa ciudad, a todos los niveles son excelentes. El hecho de estar situado alejado de la «cultura de la urgencia» que supondria estar en Madrid, unido a las cualidades que la ciudad encierra tanto por su naturaleza, su belleza fisica como por su elevado nivel cultural, hace que sea el lugar ideal para trabajar y vivir. Ademas, las relaciones con todas las instituciones presentes en la ciudad son magnificas y desde el primer momento nos hemos sentido plenamente acogidos y apoyados. Especial mencion quisiera hacer a la prestigiosa Universidad de Granada, con la que mantenemos una relacion muy fluida y estrecha que ha tenido como fruto incluso la creacion de un Centro Mixto, el cual ha facilitado enormemente nuestro trabajo y del que estamos obteniendo excelentes resultados.

P.- Tenemos una curiosidad enorme y usted nos la va a explicar... ¿Que es la VII edicion de la Carrera de las Fuerzas Armadas, a celebrar en Granada el dia 3 de junio 2012, y conocida como "Las dos colinas"?

R.- Esta prueba, que cada día cuenta con mas adeptos, muchos de los cuales lamentablemente en la edicion de este año no podran participar por haberse agotado las inscripciones, se enmarca dentro de los actos para celebrar el «Día de las Fuerzas Armadas». El objetivo que se persigue es estrechar aun mas los lazos con la sociedad civil, exteriorizando nuestro servicio a la sociedad y agradeciendo el apoyo recibido del pueblo español en general y de la ciudadanía granadina en particular, ademas de promover el deporte y de fomentar la solidaridad con los mas necesitados mediante la colaboracion con entidades como Caritas. Sera un día para disfrutar todos juntos, en el que las Fuerzas Armadas abren sus puertas en un ambiente deportivo y sano que permitira conocernos un poco mas, intercambiar impresiones y disfrutar de los rincones mas bellos de esta preciosa ciudad, todo ello enmarcado dentro una actividad solidaria.

"Las relaciones con todas las instituciones presentes en la ciudad son magnificas y desde el primer momento nos hemos sentido plenamente acogidos y apoyados"

P.- ¿Títulos académicos militares y titulaciones universitarias para militares?

R.- La Ensenanza Militar no ha permanecido ajena a la transformacion que ha supuesto la Declaracion de Bolonia y que ha afectado a todas las ensenanzas europeas. La Ley de la Carrera Militar 39/2007 exigia que los futuros oficiales cursasen un titulo del sistema educativo general y que estuviera reconocido en el Espacio Europeo de Educacion Superior, al que ya se habian adecuado la mayoria de los ejercitos de los paises aliados. Con este nuevo sistema, los futuros oficiales cursan simultaneamente junto a su formacion militar una carrera civil, obteniendo a la finalizacion de sus estudios el empleo militar de teniente y el titulo de grado de Ingeniera de Organizacion Industrial (IOI). De manera analoga, para los suboficiales se ha disenado un modelo en el que los alumnos obtienen un titulo de tecnico de grado superior, con una formacion militar simultanea que les capacita como suboficiales y para la tropa se imparte un modulo de formacion profesional de Grado Medio reconocido por el Ministerio de Educacion. En definitiva, con estos cambios en la Ensenanza de Formacion, escalon inicial de su incorporacion a nuestra institucion, nuestro personal adquiere los conocimientos necesarios, y lo que es mas importante, la apertura de mente para afrontar las nuevas misiones con garantias de exito. Estamos educando para las certitudes, e instruimos y adiestramos para las incertidumbres.

P.- ¿Que labores de investigaciones tecnologicas y militares se llevan a cabo en el MADOC?

R.- En el MADOC llevamos a cabo acciones de investigacion operativa y estudios prospectivos, dedicados a definir los escenarios de empleo futuro de los Ejercitos, dentro del nuevo ambiente operativo, empleando la experimentacion teorica y practica y obteniendo lecciones aprendidas tanto por nosotros como por nuestros aliados. Todo ello nos permite prever las caracteristicas del combate futuro para elaborar la Doctrina y otras publicaciones; disenar y organizar las nuevas estructuras organicas del Ejército que encuadran a los recursos humanos con los armamentos, equipos y materiales mas aptos para los nuevos conflictos; formar, educar e instruir a los recursos humanos y establecer el sistema para adiestrar y evaluar a las unidades, de forma que tras la participacion de estas en operaciones se realmente el sistema con su experiencia y lecciones aprendidas. Constituye por tanto un proceso ciclico perfectamente coordinado e integrado que continuamente se encuentra alimentado tanto por analisis teorico-practicos como por la experiencia obtenida en operaciones.

"La Ensenanza Militar no ha permanecido ajena a la transformacion que ha supuesto la Declaracion de Bolonia y que ha afectado a todas las ensenanzas europeas"

P.- Malos tiempos para todos por la crisis economica... ¿Los recortes han llegado a los tres Ejercitos de Espana?

R.- La Fuerzas Armadas como parte de la sociedad española no son insensibles a la actual situacion que estamos atravesando. Aunque la austeridad y la eficiencia han sido premisas que desde siempre hemos tenido en cuenta a la hora de planificar todas nuestras actividades, la actual coyuntura hace que nos esforcemos aun mas en sacar el maximo provecho de los recursos que nos son asignados. Seguiremos por todos los medios a nuestro alcance cumpliendo las misiones que nos sean asignadas, teniendo como premisa garantizar a toda costa la seguridad de nuestras fuerzas desplegadas, pero por supuesto manteniendo plenamente informados a nuestras autoridades de las posibles vulnerabilidades que tuviésemos que asumir. Aunque es una situacion complicada, confiamos que pronto mejore y que España, no solo militarmente, sino en todos los ambitos ocupe el lugar que merece. Para el Mando de Adiestramiento y Doctrina esta crisis supone la gran oportunidad para que afloren nuevas ideas y para la gente que apueste por ellas.

Me gusta

Enviar

Mas sobre: [Entrevistas F.Barajas \(http://www.andalucianoticias.es/etiqueta/entrevistas-f-barajas/\)](http://www.andalucianoticias.es/etiqueta/entrevistas-f-barajas/)

AGREGUE SU COMENTARIO

Su Nombre (requerido)

RECIBE LOS TITULARES EN TU CORREO ELECTRONICO:

Suscribeme

ESCO
ESCUOLA SUPERIOR DE COMUNICACIÓN Y EMPRESA

Carreras Universitarias Europeas

ABIERTO PLAZO DE ADMISIÓN

- Periodismo
- Publicidad y RR.PP.
- Comunicación Audiovisual
- Marketing y Empresa
- Dirección Financiera y de Banca

areyouready?

(<http://andalucianoticias.es/panel/wp-content/plugins/adrotate/adrotate-out.php?>

Rossellimac.

Apple
Premium Reseller

(<http://andalucianoticias.es/panel/wp-content/plugins/adrotate/adrotate-out.php?track=ODQsMCw4LGH0dHA6LV9vb3NzZWxsaW1hYy5lcY9lbGVnaXlt>